

静岡新聞で学ぼう



記事を読んで、問いに答えなさい。

2021年1月5日朝刊

と、古文書は金沢市兰 るが、明確に裏付ける中 に向かったように描かれ 萩原主査学芸員による 人が軍を率いて本能寺

で4日までに判明した。

映画やドラマでは光秀

あることが富山市郷土博 物館の萩原大輔主査学芸 ていたとの家臣の証言が 羽(京都市南部)に控え 本能寺から8世離れた鳥 存する古文書に、光秀は が出てきた。金沢市に現 ていなかったとする学説 光秀が本能寺(京都市中 (日本中世史)の調査

変(1582年)を巡り、 光秀に討たれた本能寺の

光秀

11 鳥

羽

E

力 工 夕 IJ

金沢の古文書 家臣証言

明智光秀の肖像画

戸時代に記した。 で、自らも従軍した利宗 とされる斎藤利三の三男 を襲った光秀軍を率いた の「乙夜之書物」 川図書館近世史料館所蔵 鳥羽ニヒカエタリ」と記 が、加賀藩士のおいに語 能寺の変から87年後の江 潘の兵学者関屋政春が本 た証言として「光秀ハ 古文書には光秀軍の兵 本能寺 件に参加し重要情報に触 述もあった。 後世の加筆の跡も見られ 軍を迎え撃った様子の記 れたことや、 れる立場の人物の話で、 かうことを初めて告げら 士たちが京都市の桂川の 信長が乱れ髪で白い帷子 (かたびら)を着て光秀 萩原主査学芸員は

①本能寺で討たれたとされる有名な武将は誰か。(

臣は数が少なく、光秀の

全隊が出向く

必要はなか

本能寺にいた信長側の家 と考えられる」と指摘。 ないため、信頼性は高い

②本能寺の変のとき、明智光秀が本能寺に居合わせなかったとする説の根拠は何か。

③記事の見出しに「?」がついているのはなぜか。

名前 組



静岡新聞で学ぼう



記事を読んで、問いに答えなさい。

と、古文書は金沢市兰

2021年1月5日朝刊

で4日までに判明した。 あることが富山市郷土博 ていたとの家臣の証言が 羽(京都市南部)に控え 本能寺から8世離れた鳥 存する古文書に、光秀は が出てきた。金沢市に現 るが、明確に裏付ける中 に向かったように描かれ 物館の萩原大輔主査学芸 ていなかったとする学説 変(1582年)を巡り、 京区) の現場に居合わせ 光秀が本能寺(京都市中 萩原主査学芸員による 人が軍を率いて本能寺 映画やドラマでは光秀 (日本中世史)の調査

元秀に討たれた本能寺の

金沢の古文書 家臣証言 鳥羽ニヒカエタリ」と記

古文書には光秀軍の兵

後世の加筆の跡も見られ

れる立場の人物の話で、

ないため、信頼性は高い

明智光秀の肖像画

戸時代に記した。 で、自らも従軍した利宗 を襲った光秀軍を率いた の「乙夜之書物」 が、加賀藩士のおいに語 とされる斎藤利三の三男 能寺の変から87年後の江 潘の兵学者関屋政春が本 た証言として「光秀ハ 図書館近世史料館所蔵 本能寺 件に参加し重要情報に触 述もあった。 軍を迎え撃った様子の記 れたことや、 かうことを初めて告げら 信長が乱れ髪で白い帷子 ていた際に、 士たちが京都市の桂川の (かたびら)を着て光秀 萩原主査学芸員は

光秀 ハ 鳥 羽 E 力 工 夕 IJ

①本能寺で討たれたとされる有名な武将は誰か。(

臣は数が少なく、光秀の

全隊が出向く

必要はなか

本能寺にいた信長側の家 と考えられる」と指摘。

織田信長

②本能寺の変のとき、明智光秀が本能寺に居合わせなかったとする説の根拠は何か。

(例)金沢市に現存する古文書に、光秀は本能寺から8キロ離れた鳥羽に控えていたという家臣の証言 があるから。

(例)光秀が本能寺に向かったことを明確に裏付ける史料はないから。

||長側の家臣は数が少なく、光秀の本隊が出向く必要はなかったと考えられるから。

③記事の見出しに「?」がついているのはなぜか。

(例)一つの説であり、まだ確かめられていない(検証されていない)から。

組 名前